

**Conseil général de la Ville de La Chaux-de-Fonds**  
**Séance du mardi 3 juin 2014**

*Rapport du Conseil communal relatif à une demande de crédit de CHF 1'080'000.- TTC pour l'étude finale des contenus du projet Zoo-Musée et la poursuite de la préparation du déménagement du Musée d'histoire naturelle (MHNC)*

Madame la Présidente, Mesdames, Messieurs.

Le crédit qui nous est soumis ce soir est un pas important vers la réalisation tant attendue de notre futur zoo-musée. Nous tenons d'ores et déjà à remercier le Conseil communal ainsi que ses services de la visite très complète de l'Ancien Stand, du parc, et du musée actuel.

En effet, il est plus simple pour les conseillers généraux de pouvoir juger in situ de la situation. Cette visite nous a permis de comprendre l'étendue des besoins pour ce projet essentiel pour notre ville.

Tout d'abord sur l'état du bâtiment de l'Ancien Stand. Cette découverte nous a laissé sans voix. Le bâtiment est tout simplement insalubre, surtout la partie est. Les murs sont rongés par les champignons, ça suinte l'humidité. L'allergique que je suis a eu du mal à s'en remettre. La démolition semble donc être la seule solution possible. Mais si on peut regretter de devoir démolir un bâtiment où beaucoup d'entre nous ont passé de beaux moments, les différentes démolitions successives l'ont déjà bien dénaturé.

L'actuel musée n'est plus du tout adapté à une muséographie moderne et à une conservation adéquate. De toute manière, nous devons libérer les locaux de la Poste. Donc, le déménagement est indispensable. Nous tenons ici à saluer le travail colossal des employés pour empaqueter les 80'000 spécimens que comptent nos collections. C'est un vrai travail de fourmis qui est fourni. Il est donc essentiel que ces collections puissent être déménagées dans un nouvel espace qui ait à la fois une muséographie dynamique, une architecture soignée, des conditions de travail optimales pour les collaborateurs et une conservation adéquate des spécimens de notre collection inestimable.

Relevons l'étude de faisabilité et l'étude de marché menées. Elles démontrent la faisabilité technique et financière du projet ainsi que l'attachement très fort des habitants et anciens habitants de La Chaux-de-Fonds à l'égard du Bois du Petit Château et de l'actuelle institution muséale. Elle démontre en plus les synergies techniques administratives et financières que la réunion des deux institutions peut apporter. Elle démontre enfin que le projet qui nous est présenté est un maillon certainement essentiel de l'image de la ville et de la qualité de vie que celle-ci doit apporter à tous ses habitants et, nous l'espérons, aux nombreux touristes qui viendront les visiter. D'où le soutien unanime et enthousiaste du groupe socialiste ce soir. Ce nouveau musée sera un atout majeur pour le rayonnement de notre ville. Son intégration au Bois du Petit Château permettra des interactions entre les sites et sera une belle carte de visite pour notre ville. Ce projet a certes un coût, et certains pourraient s'inquiéter des montants des investissements que nous votons ces derniers mois. Mais ce projet est porteur d'avenir et l'inscrire à La Chaux-de-Fonds, dans la carte des sites incontournables pour tous les amateurs de culture. Il sera donc possible pour toutes et tous de visiter la plus grande collection de montres du monde, de comprendre la culture de notre ville par une visite au musée d'Histoire, de voir de grands peintres au musée des Beaux-arts et ensuite aller se balader dans notre parc animalier et de visiter ce nouveau musée, qui, de par son architecture contemporaine et sa nouvelle muséographie sera, à n'en point douter, l'un des fleurons de notre ville.

Nous avons cependant quelques petites questions. Est-ce que des synergies sont prévues entre les musées, mais également avec l'université, l'ISECA et le parc régional ? Si le projet dans son architecture nous plaît, certains d'entre nous s'inquiètent du revêtement en bois des façades. Est-ce que c'est pérenne sous notre climat ? Lors de la visite, nous avons compris qu'à terme, il faudra revoir l'aménagement également du zoo, notamment pour son alimentation en eau et pour le réaménagement des parcs pour les animaux. Le Conseil communal peut-il nous dire s'il est déjà une idée du montant qu'il faudra investir pour ces transformations ? Qui dit nouveau musée, avec évidemment, nous l'espérons, plus de visiteurs, dit aussi certainement des charges supplémentaires en personnel. Le Conseil communal a-t-il déjà calculé cette éventuelle hausse des EPT ?

En remerciant par avance le Conseil communal pour ses réponses et ses collaborateurs pour le travail déjà accompli, le parti socialiste acceptera de voter le crédit d'étude à l'unanimité et avec enthousiasme.

Je vous remercie de votre attention.

*Mme Katia Babey, PS*